



▲干潟の流木に止まるハヤブサ=2008年10月9日 木更津市

姿勢を低くし、近づいた。ハヤブサは大きな眼でぎょろりと私を見た。その眼は近づく私に困惑しているよう見えた。その後、陸の方へゆつくりと飛び去った。

また、かつて、小櫃川の下流域にはスズガモ、ヨシガモ、オナガガモなど約二千羽が越冬していた。ハヤブサが送電線の鉄塔から急降下して彼らを襲う勇壮な狩りを見た。しかし、今はカモの越冬が見られず、ハヤブサの狩りも見られなくなつた。

だが、毎年、上総には秋～春に多くのシギやカモなどの渡り鳥が越冬しに来る。それを狙つて数は少ないがハヤブサもやってくる。それだけ上総の冬の自然是豊かな証拠だと思ふ。運がよければ再び、上総でスピ



▲市街地を旋回するハヤブサ=2014年4月17日 木更津市

memo

ハヤブサ目ハヤブサ科

またかつて、小櫃川の下流域にはスズガモ、ヨシガモ、オナガガモなど約二千羽が越冬していた。ハヤブサが送電線の鉄塔から急降下して彼らを襲う勇壮な狩りを見た。しかし、今はカモの越冬が見られず、ハヤブサの狩りも見られなくなつた。

だが、毎年、上総には秋～春に多くのシギやカモなどの渡り鳥が越冬しに来る。それを狙つて数は少ないがハヤブサもやつてくる。それだけ上総の冬の自然は豊かな証拠だと思う。運がよければ再び、上総でスピ



▲飛び立とうとするハヤブサ
=2008年10月9日 木更津市

かずさの博物誌

ハヤブサ

～孤独で凛とした猛きん類～

文・写真／成田篤彦

2014.9.20

コチドリが二羽、えさをついばんでいた。だが、急に、飛び去った。

施回し去つて行つた。夕カ類だと
思つたが、種名は分からなかつた。
この湿地にはタカ類の獲物とな
るバン、セイタカラシギ、カルガモ、
アオアシシギ、スズメ、ヒバリな
どたくさんの中鳥が冬を越してゐた。
約一時間後、再び、カラス大の
野鳥が頭上近くに現れた。

大きな眼、ほほの黒い斑紋。ハ
ヤブサだ。黄色の太い脚には何か
をつかんでいるように見えた。し
かし、カメラの液晶画面を拡大し
て見ると何もつかんでいない。私
を警戒したのか市街地へ去つて行

ロツクに腰を下ろして休息していた。広々とした干潟には鳥陰が全くない。普段はハマシギやシロチドリなどが群れているのに、異常なくらい静かだった。

干潟の中ほどに大雨で流れ着いたコナラの倒木が横たわっていた。双眼鏡で覗くと一羽のハヤブサが背を向けて止まっていた。飛行中のハヤブサには出会うが、止まっている姿を見たのは初めてだ。干潟にシギやチドリが一羽もいなかつたのはハヤブサに襲われるからだと思つた。

彼は干潟全体を見渡しているように見えた。広い干潟にたつた一羽のハヤブサがいるだけだ。孤独だが、凜とした姿だ。



▲湿地上空を飛ぶハヤブサ
=2014年4月17日 木更津市

ード感あふれるハヤブサの狩りが、また、見られるのでは？と期待している。